

別記様式（第3条関係）

会 議 録（1）

会議の名称	令和4年度桶川市公民館運営審議会第2回定例会	
開催日時	令和4年10月24日（月） （開会）午前9時30分（閉会）午前11時30分	
開催場所	桶川公民館 大集会室	
議長	佐藤 博 委員長	
出席委員	委員長 佐藤 博、副委員長 石田 文子 委員 矢澤 等、小高 恵美子、加藤 和子、宮崎 和也、 湯浅 哲朗、梅原 とも子	
事務局職員 職名及び氏名	桶川公民館長 粒良紀夫 主任 増山幸子 桶川東公民館長 森田光昭 主任 江原雅浩 主事 三上藍 加納公民館長 三谷秀利 主任 三村紋子 主任 大内淳 主任 関根豊 主事 山本栞 川田谷公民館主査 片岡賢	
会 議 事 項	議 題	(1) 前回会議録の承認 (2) 報告事項 ① 『桶川の教育』及び『教育委員会点検評価報告書』 について ② サークル発表会について ③ 小学生2年次「まちたんけん」の受け入れについて ④ 「夏休み子どもワールド」及び実施講座の状況につ いて ⑤ 下半期に予定する講座について ⑥ 中学生社会体験チャレンジ事業受け入れについて
	協議事項	なし
	その他	・ 川田谷公民館の休館について ・ 令和4年度市表彰受賞者について ・ 第43回全国公民館研究集会・第61回関東甲信越静公 民館研究大会山梨大会のオンデマンド配信について
	決定事項	議事1 承認
配布資料	会議次第及び説明資料（資料1～8）	

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
公民館長	定足数に達しておりますので、ただ今から令和4年度第2回桶川市公民館運営審議会を開催いたします。お手元に配布しております次第にしたがって進めさせていただきます。
	次第2 あいさつ 桶川市公民館運営審議会委員長 桶川市公民館長
公民館長	ではこれより議事の進行を委員長にお願いしたいと思います。
委員長	それでは、議長を務めさせていただきます。 次第3議題(1)前回会議録の承認 【資料1】 委員の皆さんからの承認を求めます。
委員	異議なし
委員長	特にないようですので、前回会議録は承認されました。
委員長	それでは(2)報告事項①『桶川の教育』及び『教育委員会点検評価報告書』について事務局より説明を求めます。 【資料1】
事務局	市教育委員会においては教育の方針・大綱に基づいて、学校教育、社会教育を行っています。『桶川の教育』は昭和40年代から作り続けているものです。 『点検評価報告書』は法令に基づき、教育委員会での報告義務がございます。その抜粋となっております。HP上に掲載されているものです。  『桶川の教育』から説明させていただきます。基本理念(生きる力をはぐくみ、未来へはばたく桶川の教育)に基づき基本目標を6本立てています。社会教育についてはⅣ、Ⅴ、Ⅵです。P9、Ⅳ④「幼児・家庭教育セミナー」、P11、Ⅴ⑧「講座開催」ですが、昨年既存サークルの方々と一緒にYouTubeを使用した動画配信を行いました。皆さんも良ければご覧ください。P13、Ⅵ③「紅花関連事業」ですが、公民館と歴史民俗資料館の事業の共催として紅花染めの体験を行っています。P17事業④幼児・家庭教育セミナー、P18に社会教育委員の合同研修会、P19⑧講座開催を掲載しています。P42は施設概要、P43～44は利用状況及び講座分類表となっております。

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
	<p>教育委員会点検評価報告書について【資料2】                      桶川市の第五次総合振興計画に基づき基本方針等を定めた上で事業を実施するとなっております。毎年各事業の評価を行っております。公民館は3本ございます。</p> <p>P66 幼児・家庭教育セミナー事業ですが、幼児・小学生を持つ親を対象とした家庭教育について学び、生かすことができるよう、保育付きの講座を行っております。体を動かすものは出席率が良く、一方講義は中々出席いただけないという状況がありましたので、講義と実技を組み合わせ、1期とし、講座トータルで、幼児や親をフォローできないかと令和2年、3年度は実施しました。1年に3期計6回実施し、実績については依然参加者数が少ない状況です。立ち上げの時点では、市の事業としては、子育てはそんなに大きなものではなかったところですが、社会教育の中でとらえるという観点から、幼児・家庭教育セミナー事業を行っております。長年継続している事業ですが、近年の参加者数の状況をみますと、テコ入れが必要だと思っております。</p> <p>P67 講座開催事業の実績ですが、80講座開催し参加者総数は2,500人越え、中でも夏休み子どもワールドには高い関心をいただき、多くの方の参加がありました。開催講座から、新規サークルが3つ発足しております。P68 公民館業務運営事業ですが、令和3年と4年度の利用者数は減少になっております。コロナの影響により、講座の定員数を減らして実施しており、このような傾向が続くと思っております。今後の取り組みですが、全体的には各サークルの高齢化の傾向により、サークルメンバーの更新は中々難しい現状があります。同じ趣味を持った方であっても、長年関係が続いているグループに入るのは中々勇気のいることだと思います。個々のサークルの魅力を生かす講座をサークル主体でできるよう、企画を考えているところです。また、既存サークルの「学びの循環」ということで、3年前から笑来楽習企画を実施しております。例えば体験講座や、YouTubeでの動画配信等を実施しております。昨日、今年行う体験講座のための企画力をつけましょうという趣旨の第1回目の講座があり、8サークルの参加がありました。残り4回を通して企画力について、人目をひくポスター・チラシの作り方の講習等の学習機会を設けて、既存サークルのお手伝いをしていきたいと思っております。</p>
委員長	何かご意見等ございますか
委員	この3年近くに渡って、コロナウイルスの感染状況によって、

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
	<p>計画通りに事業が実施できないことの繰り返しだったかと察します。その中でもかなりの事業を実施してきたということに感謝したいと感じております。参加人数はコロナ以前に比べてどうしても減っていくということはあったと思いますし、その中でも例えば幼児・家庭教育セミナーのような内容について、参加者自体は少なかったとしても、そのニーズはとても切実なものがあったかと思えます。今後もコロナの状況はどんなふうに移りしていくのかわかりませんが、その参加者数に一喜一憂せず公民館としてやるべきことは進めていってほしいと思います。</p>
委員	<p>学校でも令和2年度は2カ月休校がございまして、学校行事や教育活動もできないような状況でした。令和2年度に一気に落ち込んで、でも右肩上がりにあがってきている。公民館運営も感染防止策等を行い、相当なご苦労があったかと思えます。一方で、学校側もいろんな行事をやらせたい、児童・保護者側もやりたい。その期待にどうやって応えていくかが非常に大変であったかと思えます。公民館でも同じようになんとかそういったものに、期待に応える形で、ご尽力されてきたのかと感じ、児童が大変お世話になったかと思えます。埼玉新聞で梨ジャムづくり講座の記事をみました。自分も公民館運営審議会にかかわっているため新聞に載ったりすると、嬉しかったりします。また、公民館でTBSのドラマに出演された有名な落語家が講師で、小学生が教わりながら行ったというのをみると、子どもたちが良い経験させていただいているなと感じています。学校現場でも令和4年度から、学びを止めないというキーワードで、できる限りこれまでに戻していくという動きがありました。水泳や運動会も全校型で実施し、校外学習等も行っておりますので、徐々に戻りながら注意を継続していくという状況ですので、公民館でも同じような状況かと思えます。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
委員	<p>余談ですが、川田谷地区に畳1畳程のたこを作る人がいまして、今年初めに埼玉中央よみうり新聞に載り、それを見た川田谷小学校長より声掛けがあり、子供達に教えてくれとお話があったそうです。準備として、1つのたこに8本ある竹の足を40人分計200本も作っているそうです。ご本人は学校の子供たちにたこづくりを教えるなんてことは想像もしなかったと。今後もいろんな面でご協力できればとおっしゃっていました。もし公民館で何か企画がないかと思いました時にはよろしくお願ひいたします。</p>

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
委員長	続きまして、報告事項②サークル発表会について、報告をお願いします。【資料3】
事務局	<p>桶川東公民館第43回サークル発表会を4月16日、17日に2日間行いました。参加団体は21団体、展示11団体、発表9団体、体験1団体。3年ぶりの開催となりましたが、来場者数は例年の6割程となり1日目233人、2日目は199人の計432人でした。</p> <p>桶川公民館第35回サークル発表会を5月28日、29日に行いました。展示9団体、発表6団体、来場者数は1日目128人、2日目178人計306人でした。体験も予定していましたが、直前の感染状況を鑑み、十分な感染予防対策を取るため、2団体以外は体験を予定していたものを中止としました。また開催PRは広報に掲載する程度とし、アナウンスを控えめに行いました。</p> <p>川田谷公民館ですが、6月に作品展示会を行いました。コロナのため令和2年度から発表会ができていないことと、改修工事のため、今年度も令和5年度も開催ができないので、有志の方から、発表の催しが設けられないかと話があり、6月18日・1日のべに花まつりに合わせ4団体が館内で展示とバザーを開催しました。また、まつりの事務局と相談し、当日の城山公園でのステージ発表に参加希望の2団体が発表を行いました。</p>
委員長	何かご質問等ございますか
委員	特になし
委員	続きまして③小学生2年次「まちたんけん」の受け入れについて説明を求めます。
事務局	<p>桶川公民館では桶川小学校3クラス分「まちたんけん」を受け入れしました。クラスごとに入れ替わりで、公民館と図書館の役割・使い方について説明しました。</p> <p>桶川東公民館では桶川東小学校6人×5グループ30名の受け入れをしました。</p>
委員長	ご意見等ございますか
委員	保護者の方のご協力いただいたりしながら、市内の事業所等にもご協力いただき、ありがとうございました。

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
委員長	④夏休み子どもワールドについて説明求めます。 【資料4-1、2】
事務局	<p>今年度初めてインターネットによる申込みを行いました。その結果申込数が集計され、各講座の人気度がわかりました。加納公民館では新しい講座としまして「こども手芸くらぶ」を実施しました。男児が5人も参加し、意外でした。「サイエンス講座スライムづくり」ですが、定員15名のところ138名も申込みがあり大人気でしたので、講師と相談し午前午後の2回にわけて開催しました。また来年度に向けて面白い講座を今回の実績を踏まえて考えていきたいと思えます。</p> <p>桶川東公民館では8講座11日間行いました。特に「こどもフラワーアレンジメント」や、2回行ったパンの講座も人気がありました。全体的に受け入れ人数を増やせるように講師との調整等、工夫が必要かと思っております。</p> <p>桶川公民館ですが、川田谷公民館が閉館となっておりますので、その事業を引き継ぐ形で、毎年実施している「ハートフル桶西水族館」講座を行いました。「公民館で世界の人とふれあい隊」講座ですが、非常に沢山の申込がありました。講師をイタリア人のシェフに依頼し、ドルチェづくりを行いました。講座中に感想等やり取りにイタリア語を交えるという貴重な機会となりました。また全体的な傾向ですが、料理の講座は調理台の数から定員が限られているのに、人気が高く倍率も高くなる傾向でした。</p> <p>【資料4-3】</p> <p>前回会議の申込方法について協議しましたが、今年度子どもワールドの実施にあたって、インターネットによる申込みを、県の電子申請システムを使用し行いました。課題や問題点としては、送信したメールが相手に届かない旨の不達通知がこちらに届いても、相手には問題なく届いているということなど、システム側の不具合によるもので、多少混乱がありました。また、重複申込や申込み注意事項の表記につきましては検討の必要があるかと思えます。申込リストを発行し、3館で重複申込がないか全件確認作業を行いましたが、漏れがないか気を使った部分でした。今まで電話受付をしたイコール当選落選になっており、そこでコミュニケーションがとれたわけですが、やりとりがメールになると相手が見えない状況ですので、難しさを感じた部分でした。電話だから申込自体をあきらめていた人もいたと思われることから、この申込件数になったと思っております。その他の点で、今回参加した子供たちの補助をジュニアリー</p>

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
	ダーに所属する中高生に依頼しました。公民館の課題としまして世代間交流や地域に関わる機会のある講座開催を行いたいと思っておりますので、こういった機会があればお声がけさせていただきたいですし、今後も続けていきたいと思っております。
事務局	【資料5】各館講座実績に基づき説明
委員長	何かご質問等ございますか
委員	持ち物の中で図書館利用券というのはなぜですか
事務局	桶川公民館は1階が図書館なので、講座資料に図書館作成のブックリストをつけております。それをみて借りたいという子がすぐ借りられるようにしています。
委員	申込者側からすると電話だとなつながらず、億劫だったと思います。申込がインターネットになったことによって、相当の申し込みがあって、抽選は大変だったと思いますが、よかったなと思います。
委員	電子申請で今年初めて受付したとのことで、今後についてはどう考えていますか。
事務局	小学生を持つ保護者からしたら、良いと思いますがいい面悪い面があるかと思えます。受けている側からすると、直接のやりとりがないので、非常に不安ではあります。あとは最終的には意思確認を含めて電話しているのでどうなんだろうと思いました。
委員	本来は楽になるはずなのに、ということですね。
事務局	例えば上尾市のように公共施設にも端末設置がされ申込みのすべてができるとか全庁的にそういったことをすべてクリアした上で方向性ができれば、全部電子申請に変えるという流れになればそれに乗っかりたい。公民館単独でどうこうという話で話になると、良い面悪い面をもう少し吟味しなければならぬと感じています。
委員	これだけ応募者数があって、いくつかの講座に当選している子もいるかと思いますが抽選に作為的なものはなかったですか。

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
事務局	抽選方法ですが、桶川・加納公民館は申込者一覧のエクセルにランダム関数で順位づけをし、上位から当選としました。東公民館では箱の中から番号を引くという形で行いました。不思議と当たる子は当たるのだと思います。
委員	<p>ジュニアリーダーの活用のことですが、本来はこども会の活動をサポートする中高校生の団体として、このコロナの状況で、活動する場が全然ない状況でした。せっかく意欲のある子供たちに何か活動の場を考えなきゃと思っているところに職員の方から声掛けがあり、桶川公民館の夏休み子どもワールドに4回参加させていただきました。それぞれの講座に2～3人だったので、参加した子供たちの感想は、楽しくできた。久しぶりに子供たちと向き合っ活動ができたのが嬉しかった。意欲がすごく高まったという感想と、参加したジュニアの親御さんが、大変喜んでいました。自分の子どもになるべく社会に出て色々な体験をさせたい。でも中々そういう場がなかったので、その中で声をかけていただいてとても嬉しかったという感謝のメールが届きました。今後もお声がけいただければありがたいなと思います。</p> <p>電子申請ですが、せっかく今回取り入れてやってみたのだから、そのことによって増えた仕事などのメリットデメリットの整理が必要で、大変だったから、これでうまくいかなかったから元に戻しちゃおうみたいなことでなくて、問題点を洗い出しながら取り組んでほしいなと思っております。デジタルを取り入れたからすぐに効率的になるわけではなくで、必ずそれに付随した面倒なことがどこかで出てくるとか、人間系でやらなきゃいけない作業があるはずなので。よろしくお願いします。</p>
委員	電子申請の件ですが、私が携わっている地域の人々は年配の70～80代の方が多いです。一人暮らしの方も多し、電子申請はできないと思います。ですから電話での申し込みも取り入れていただければと。また年配の方は声を出すということも発声練習にもなりますし、公民館活動に参加するようにと、私の方でもことあるごとに地域の方々に話をしておりますので、申し込みについてはそういったことも考えていただければと思います。
委員	子どもワールドの講座がきっかけで自由研究やってきた子がいたとかございますか。
事務局	市の図書館の方で調べる学習がありまして、その説明会で桶川

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
	<p>公民館を会場で使ってもらっています。全国規模で図書館の利用を促進するために行っている事業として、どういう風に自由研究をやるといい成果が得られるかを、まず親御さんに向けて説明会を行っている。子供の探求心がどういう形で実を結ぶかをこういうルートでやるとやりやすいですよという内容です。説明会は2日間に渡ってですが、参加は8人位でした。自由研究って面白いテーマを見つけている子はそれを深掘りしていくから子供の研究レベルじゃないなど。そういうもののきっかけになってくれればと思います。また、子どもワールドも含め単発の講座の傾向かと思いますが、講座は1回でとなると結末までいきます。例えば幼児・家庭教育セミナーですと、トータルでこういうねらいをつけましようとか、どういう人物像を目指していましようとか、そういった講座も必要だとは思いますが、でも中々自由研究の深掘りまでいくのは難しいです。</p>
委員	<p>私の知り合いで、顕微鏡で何かを見るのが好きな子供がいて上尾の丸山公園の池と、田んぼの中の水をすくってきて顕微鏡で見て何がいるかという自由研究したと聞きました。親御さんに聞いたところ、以前上尾のサークル発表会に子供を連れていってから、火がついたとのことでした。だから、何かのきっかけを与えると子どもって、我々では考えられないことに影響を受けるのだなと感じました。</p>
事務局	<p>スライム講座をやらせていただきましたが、一昨年に同内容で実施しています。その時も人気はありましたが、こんなに申込みがあるのかと驚きました。</p> <p>桶川東公民館で1番人気だったこどもフラワーアレンジメントを担当しましたが定員20人でして、講師の所属されている団体の補助金等を使う関係から定員を増やすことはできなかったのですが、申込が多かったので来年度もできたら開催したいと思っています。</p>
委員	<p>夏休み子どもワールドはこうあるべきだとか子供達をこういう方向に導いていこうというような企画があると思うので、その実績表が数字だけというのは寂しい気がします。トータルとして終わった段階で、どうだったのかと数字だけで人気があったなかったというのはちょっともったいないような気がします。</p>
事務局	<p>事業報告の始めにも書かせていただきましたが、様々な経験を</p>

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
	通して探求心の追求、そのきっかけづくりなのかもしれません。こういうご時世なので、ここに来ていただいている思い出作り、預かっている時間安全な場の提供、そこでの経験の蓄積を設けている事業となっておりまして、どういう子供を育てようなどは考えておりません。事業を始めた頃から夏休みに行くところがない子供がいたので、公民館でなんとか長期休暇を有意義に過ごしてもらうのはどうしたらいいのかと、毎日どこかの館で何かを行っているように企画しております。
委員	学校ですと、育てたい子ども像みたいなものを掲げることがあると思いますが、公民館は学校教育とは違う場なので子供たちに育てたい力などを全面的に出す必要はないと私は思います。子供たちがそれぞれ関心に応じて集まってきてそこに子供たちの関わる場ができる。その結果何か育つんじゃないかという期待を私は持つのですが、いわばそういうゆるい形でいいのではないかと私個人は思っています。ただ子供たちが自分の主体性をもって取り組めるものが用意されればいいなと思っています。
事務局	アナウンスの仕方として、広報プラス学校通して個人用に別刷りのチラシを配布しています。
委員	タブレット端末が1人1台配布されていますので、そこにちらしを流すのはどうでしょうか。
委員	教育活動に利用するものということで配っているのですが、タブレットが、個人で持っているスマホと一緒にしてしまうとも考えられるので、できるかどうか関係課と相談しながらになるかと思っています。
委員	タブレットに夏休みこんなことやってます！というのがコマースのように流れればこれ見ようかなという気になればいいのかなと。関心が増えることはいいことだと、せっかく機器があるので。
委員	行う側からすると難しい点もあるかと思いますが知ってもらうチャンスが増えるといいかと思っています。
事務局	公民館は教育の場であって、自ら学ぶ学習の場です。パステル画講座で、見本は青い海にイルカの絵が影として出てくるものでしたが、参加した子供の中に一人、夕焼けをバックにしてい

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
	る子供がいました。私は夕焼けに跳ねるイルカの形を描いてみたいということをしていました。そういったところが教材じゃなく発想のなかで何かをするという点。これを公民館がやる意味合いは強いのではないかと思います。
委員長	⑤ 下半期講座予定について説明願います。
事務局	【資料6】に基づき説明
委員長	何かご意見等ございますか
委員	特になし
委員長	⑥ 中学生社会体験チャレンジ事業について説明願います。 【資料7-1、2】
事務局	3年ぶりに市内中学2年生を対象に中学生社会体験チャレンジ事業を行っておりまして、市内の事業所、公共施設等に行き社会体験をするという事業です。その受け入れを行いました。公民館の課題として中高生の利用が非常に少ない。公民館がどういう場所でどういう使い方をすればいいのか学んでほしい、また公民館って部屋貸しをしているイメージが強いのかなと思います。部屋予約や講座の受付があつて電話がひっきりなしにかかってくる状況を体験してもらったりもしました。課題である中学生が注目する講座をやりたい。講座の企画をやってくれないかと学校側に提案させていただきました。カリキュラムの中で、1日半、時間をかけて自分たちだったらどんな講座にどうやって人を集めてどういう風にやりたい？と話をし、講座企画を練ってもらいました。学校の教材で裁縫道具がありますのがそれを使って作れるものでシュシュづくりをしたいと思います。それを基に公民館側でブラッシュアップしまして、それが資料7-2の企画になります。裏面に、シュシュを作ってヘアアレンジもセットで行う講座を企画しました。市内美容院に依頼し、快諾いただきました。学校の授業は体験で終わりますが、1歩踏み出す形になればと思います。こちらは第1弾として、第2弾は東中、予定ではその後桶中と続きます。東中では男子生徒4名が企画し、シュークリームづくり講座を行うことになっております。シュークリームが好きなんだよね、から始まり、クリームをアレンジすることによってオリジナルのシュークリームを作ろうよと。スイーツ男子という言葉

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
委員	<p>もありますので、ホワイトデーに実施できたらと考えております。また伊奈中学校ですが、朝日小出身の生徒で、子どもワールド講座のお手伝いをさせていただきました。</p> <p>この事業は20年くらい続いています。3日間学校を離れて、様々な事業所で職場体験をするというものです。公共機関、学校、保育所、民間企業に市教育委員会、商工会もご協力いただき、学校希望や通える範囲に応じて、受け入れ人数を調整しております。社会体験なので、子ども達で打ち合わせに行き、持ち物・服装の確認やあいさつの仕方等を事前に学習をして体験に行きます。ねらいはキャリア教育です。親御さんの職業や、教員しかみていませんので、第3希望まで書いて自分で事業所を決めています。受け入れていただき、感謝をしております。</p>
委員	<p>今回経験した子が良い経験で公民館に行っておいでと絶対言ってくれますよね。</p>
委員	<p>体験場所については学校が調整しているということですか。</p>
委員	<p>第3希望まで記入していただき、調整をして決めております。行きたくない事業所に子供を送ると先方にご迷惑おかけしますので、興味関心が高いところや将来就きたい職業に、できるだけ調整はしております。</p>
委員長	<p>4 その他について説明願います。</p>
事務局	<p>川田谷公民館（川田谷生涯学習センター）の休館について大規模改修工事のため7月1日から来年の12月ごろまで休館予定です。工事完了が10月末ですが、準備もございますので、オープンは令和5年12月ごろになることを見込んでおります。その間備品類は、9月下旬から旧市役所分庁舎に一時保管しております。なお、職員も仮事務室ということで、歴史民俗資料館職員と文化財課職員と一緒に執務をとっているところです</p>
事務局	<p>令和4年度市表彰受賞者について 公民館運営審議会委員を10年された小高委員が表彰されます</p>
委員長	<p>第43回全国公民館研究集会・第61回関東甲信越静岡公民館研究大会山梨大会について説明願います。【資料8】</p>
事務局	<p>残念ながら今年度もオンデマンド、映像での配信となりました。</p>

会 議 録 ( 2 )

議 事 の 経 過	
発 言 者	発 言 内 容
委員長	以上となりますがほかに質疑等ございますか。
委員	特になし
副委員長	<p>次第5 副委員長より閉会のご挨拶</p> <p>長時間に渡りましてご審議いただきありがとうございます。貴重なご意見が出たことを大変喜ばしく思っております。職員の皆さんにおかれましては、幼児・家庭教育セミナーからふれあい学級まですべての年齢に対応する講座の開催、サークル活動の支援など日々市民のために努力を惜しまず取り組んでいただき、感謝にたえません。これからも皆様と市民の代表として公民館のこれからの発展に寄与できるように頑張っております。よろしく願いいたします。本日はありがとうございました。</p>
公民館長	以上を持ちまして、本日の審議会の議事はすべて終了いたしました。これにて、令和4年度第2回桶川市公民館運営審議会を閉会といたします。本日はご苦労さまでした。